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令和６年第11回伊江村議会定例会議事日程（第２号） 

 

令和６年12月12日（木）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第6 5号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第８号） 

第２ 議案第6 6号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号） 

第３ 議案第6 7号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 

第４ 議案第6 8号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号） 

第５ 議案第6 9号 令和６年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号） 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、第11回伊江村議会定例会、２日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第１ 議案第65号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第８号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第65号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第８号）の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ5,570万5,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ70億3,326万円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第２条 地方債の変更は「第２表 地方債補正」によりたいと思います。４ページお願

いいたします。第２表の地方債の補正の表でございます。今回の補正では10節の辺地対策事業債で、補正前

の額２億3,700万円を3,000万円減額、補正減をしたいと思います。これはＢ＆Ｇ艇庫を新築予定で計画をし

てございましたが、今回財団の都合もあって、この艇庫が採択されませんでしたので、その分の起債額を

3,000万円減額して、限度額を２億700万円に定めたいと思います。それから11節の一般補助施設整備等事業

債を500万円補正増になっていますが、これは当初13節の緊急防災・減債対策事業債で、水槽付の消防ポン

プ自動車を購入予定で500万円の地方債の予定でしたが、それらを13節から11節に起債を変更するというこ

との補正でございます。補正前の額が総額で３億8,071万3,000円を3,000万円減額をして、地方債の限度額

を３億5,071万3,000円と定めたいと思っております。起債の方法、利率、償還方法については、記載のとお

りでございますので、よろしくお願いいたします。 

 なお、詳細にわたりまして、各担当課長から事項別明細書をもって説明させますので、御審議方よろしく

お願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 それでは事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目個人927万8,000円の増額です。

修正申告による追加計上分で440万円、当初予算計上時における定額減税による影響が低かった分の96万円

のほか、当初予算計上時において物価高騰など社会的要因による所得の減少を想定をしておりましたが、給

与所得者に関しては、賃上げの影響が見られ全体としては増額の補正となっております。 

 次の２ページお願いします。１款２項１目固定資産税119万円の減額です。１節現年課税分は、生保減免

に係る減税額を当初予算計上時に参入していなかったことや、家屋評価の修正に係る減額などによるもので

ございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 10款１項１目国有提供施設等所在市町村交付金45万8,000円の減は、１節細節１．助成交付金52万4,000円
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の減、細節２．調整交付金６万6,000円の増になっておりまして、共に国からの交付決定に基づく計上でご

ざいます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳入４ページ、16款１項１目民生費国庫負担金は600万5,000円の増額計上です。２節児童手当国庫負担金

につきましては、これまで年３回、６月、10月、２月の給付でしたが、10月から児童手当の拡充により年６

回の給付となります。３歳未満の第１子及び第２子までの月額は１万5,000円、第３子以上、18歳年度末ま

での第１子及び第２子は月額１万円となります。第３子以降は全て３万円の給付となります。細節101．か

ら103．にその予算を計上しております。細節104．特例給付につきましては、所得制限の撤廃となり17万

4,000円の減額計上です。対象者は細節103．で児童手当を給付いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ３目保険基盤安定負担金22万9,000円の減額です。１節保険基盤安定負担金25万5,000円の減額は、国保分

の負担金で国からの交付決定によるものです。２節未就学児均等割保険料負担金２万6,000円の増額は、国

保加入世帯の未就学児に係る被保険者均等割額の減額制度で、国２分の１の財政措置分であります。48世帯

76人の実績によるものです。５目産前産後保険料負担金１万円の減額は、産前産後期間の保険料減額制度に

係る国の２分の１の財政措置分で、４件の算定実績によるものです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳入５ページ、２項１目民生費国庫補助金は325万5,000円の増額計上です。１節細節101．につきまして

は、あおぞら小規模保育園の運営費として325万5,000円の計上です。年度途中から２人増となり、現在は12

人の保育をしております。国の試算に基づき増額計上となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 ２目衛生費国庫補助金、１節健康増進対策費補助金、細節103．歯科疾患予防事業補助金20万8,000円は、

10月24日付通知により、補助率が２分の１から10分の10へと変更になり、増額計上するものでございます。

対象事業につきましては、保育所や幼稚園、小・中学校のフッ化物洗口に係る諸経費と、早産防止などを目

的とした妊婦歯科健診の助成事業となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 同じく２目３節、細節101．合併処理浄化槽設置事業補助金16万6,000円の計上は、浄化槽５人槽１基分の

追加内示がございますので、計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 
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 ６目特定防衛施設対策交付金274万1,000円の計上につきましては、国からの追加交付額の決定に伴う計上

でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ７目総務費国庫補助金238万8,000円の増額です。１節総務費補助金のうち、細節103．の34万9,000円の増

額は、マイナンバーカード交付事務に係る会計年度任用職員の給与と改定分に係る補助金の増額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 細節114．離島活性化推進事業補助金1,371万1,000円の増額は、特定専門職定住促進住宅整備の予定面積

増に伴う事業費の増額でございます。建築及び周辺整備事業実施設計等の委託費、用地費が増額した分を国

庫80％を計上しております。２款総務費にて、歳出の計上をしております。細節203．重点支援地方交付金

マイナス1,167万2,000円の計上は、経済対策に基づく低所得者給付金事業として、均等割世帯、こども加算、

非課税均等割、調整交付金の調整給付の給付が完了しましたので、事業費の精算に伴う減額となっておりま

す。詳細については、歳出３款民生費で御説明いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳入６ページ、17款１項１目２節児童手当県負担金として48万9,000円の増額計上でございます。各細節

に計上しておりますが、細節101．につきましては、制度改正により３歳未満被用者は10月から国が全額負

担となることになりましたので、17万2,000円の減、細節104．は、所得制限の撤廃による２万8,000円の減

額となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ４目保険基盤安定負担金158万6,000円の増額です。１節細節101．保険基盤安定県負担金６万4,000円の増

額は、国保分の県からの財政措置分で実績によるものです。細節102．後期高齢者会計の150万9,000円の増

額は国保と同様の制度が後期高齢者医療会計にもあり、保険料軽減分の４分の３について、県からの財政措

置があります。今年度より均等割額が４万8,440円から５万6,400円となり、その分軽減対象の被保険者の減

額幅も大きくなったため、財政措置は増額となっております。２節未就学児均等割保険料負担金１万3,000

円の増額は、先ほどの国の財政措置と連動した県の財政措置分です。実績による増額です。６目産前産後保

険料負担金5,000円の減額も国の財政措置と連動し、産前産後期間の保険料軽減に係る県の財政措置分によ

る補正です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳入７ページ、２項２目３節、細節104．地域型保育事業県補助金29万2,000円は、小規模保育園の県補助

金でございます。なお、当初予算で入所者12人分を計上し、第４回臨時会で国庫負担金においては定員の10

人分に減額をしましたが、その際に県補助金も減額をすべきでした。よって今定例会での国庫負担金と県補
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助金の予算額に差異が生じております。おわびを申し上げ御理解のほどよろしくお願いいたします。補助率

は、国58.23％、県、村はそれぞれ20.89％となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ４目農林水産業費県補助金960万5,000円の計上は、１節農林水産業費補助金、細節168．団体営農地保全

整備事業65万円の増額は、農地保全事業を実施する東江上第２地区について、県から追加内示がありました

ので計上してございます。詳細は歳出で説明いたします。細節187．新規就農者発展支援事業43万5,000円の

減額は、事業実績に伴う減額でございます。詳細は歳出で説明いたします。細節195．農業基盤整備促進事

業（アキナ地区）183万円は、県からの追加内示に基づくものです。詳細は歳出で説明いたします。細節353．

地域計画策定推進緊急対策事業16万円、こちらも県からの追加内示がございましたので計上してございます。

細節366．園芸産地生産支援事業補助金740万円は、共同利用機械の生産条件整備に要する県事業として補助

率70％、農業生産組織への防除用機械の導入を計画しております。詳細は歳出で説明いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 ６目土木費県補助金104万1,000円の計上は、１節細節101．県空港管理事務移譲交付金で、交付決定によ

る計上でございます。 

 歳入８ページをお願いします。17款３項１目総務費県委託金50万2,000円の減額は、５節細節101．県議会

議員選挙事務委託金で、執行実績による計上です。 

 歳入９ページ、19款１項１目寄附金43万5,000円の計上は、１企業からの寄附実績に基づく計上となって

おります。 

 歳入10ページをお願いします。20款２項１目財政調整基金繰入金4,550万円は、本補正予算で計上してい

る職員、会計年度任用職員の給与、期末手当の増額分を繰入れする計上となっております。９目ちゅら島づ

くり応援基金繰入金210万円の計上は、６款１項３目で計上している伊江村担い手組織支援事業へ充当する

ための計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 11目１節細節１．特定防衛施設周辺整備調整交付金54万8,000円の計上は、基金積立てを行い漁業者支援

を行う伊江村水産振興事業について、追加で２件の事業要望がありましたので計上してございます。詳細に

つきましては歳出で説明いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入11ページ、22款３項６目雑入、246万2,000円の計上です。２節、細節298．所得税還付金462万8,000

円は、９月４日、５日に那覇税務署による所得税の税務調査が行われ調査の結果、発生する還付金を計上し

てございます。詳細は歳出にて御説明いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 
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○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 細節303．介護広域連合精算償還金106万4,000円の増額は、令和５年度沖縄県介護保険広域連合の決算に

伴う精算償還金で広域連合の通知に基づく計上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 細節613．落花生出荷体制構築事業収入323万円の減額は、当初予算において農家からの出荷量、落花生６

トンを見込んでおりましたが、実績として1.9トンにとどまったことから、それに伴い販売料が少なくなり

減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入12ページです。23款１項１目村債3,000万円の減額での計上です。10節、細節137．Ｂ＆Ｇ艇庫新築工

事は、事業取下げに伴う3,000万円の減、11節500万円の計上は、一括交付金事業を活用して購入する水槽付

消防ポンプ自動車の村負担分を当初、13節緊急防災減債対策事業債での借入れを予定していましたが、借入

れできないことが分かり、一般補助施設整備等事業債での借入れを行いたく予算の組替えの措置でございま

す。 

 引き続き、歳出予算の説明に移らさせていただきます。説明に入る前に、去った伊江村議会臨時会におい

て可決いただいた職員会計年度任用職員の給与改正に伴う補正並びに人事異動等や扶養者の増減による各款

ごとの１節報酬、２節給与、３節職員手当等、４節共済費の説明については割愛させていただきますので、

御理解と御了承をお願いいたします。 

 歳出１ページは割愛し、２ページをお願いします。２款１項１目一般管理費877万6,000円の計上です。18

節、細節51．５万円は、会計年度任用職員の給与改正に伴い、負担金に不足が生じていることから計上して

ございます。飛びまして26節公課費462万8,000円の計上は、去った９月４日、５日の２日間、那覇税務署に

よる令和３年４月から、令和６年７月までの期間中の報酬、給与、講師謝礼金、委託料の支払いで所得税が

適正に源泉徴収されているか調査が行われました。調査の結果、所得税の源泉徴収がされていない事案が複

数確認され、その中から個人の委託料14件について、本来徴収すべき所得税462万7,475円とペナルティーと

して課される不納付加算税45万1,000円の納税告知書が11月27日付で届いております。よって、本税分の462

万7,475円を26節公課費へ、不納付加算税45万1,000円と、本税と不納付加算税納付後に税額が確定する延滞

税20万円の合計65万1,000円を、21節補償補塡及び賠償金に計上してございます。今後については、村が本

税等を納付後、委託業者による還付申告を行っていただき、税務署から還付金が委託業者へ振り込まれた後、

委託業者から村へ還付金462万7,475円を振り込む手続となります。今回の税務調査での反省点や改善点を全

て洗い出し、現在各課では所得税の源泉徴収の処理が適正に行われております。また、今後においても、税

務署の指導を仰ぎながら同様な事案が発生しないよう、全職員で共通認識を持ち対応してまいります。今回

の件について深く反省をいたしまして、委託業者並びに村民へおわび申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 ４目財産管理費3,101万3,000円の減額は、１節細節101．庁舎等複合施設建設検討委員会報酬８万円は、

昨日議決いただきました委員会設置条例に基づき今後、２回の会議を予定してございます。10人で２回分の
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委員会報酬を計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 17節備品購入費15万3,000円の計上は、電動穴あけパンチが壊れたことによる購入費用となっており、細

節３．から細節１．へ予算の組替えを行い、不足分を計上してございます。24節、細節101．財政調整基金

積立金3,124万6,000円の減額は、本補正予算の財源調整分として計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 ５目企画費1,401万円の計上でございます。２節から４節までは、先ほど御説明あったとおり省略いたし

ます。10節需用費、細節６．修繕費99万9,000円の計上でございます。サーバー室内にあるサーバースイッ

チの補修に伴う修繕と、商工観光課きっぷ売り場、公営企業課ｗｅｂカメラ等の機器が故障したため、その

修繕費用となっております。12節委託費と16節公有財産購入費、細節363．特定専門職定住促進住宅整備事

業につきましては、歳入でも御説明いたしまたが、当初予定の住宅から居住スペースの変更に伴い建築面積

が増加したことによる減築及び周辺整備実施設計業務等の委託費、用地費の増額でございます。13節使用料

及び賃借料、細節１．自動車航送料等４万7,000円の増は、必要経費を算出した上、今後自動車航送と高速

料、駐車場代で不足が見込まれますので補正計上しております。18節負担金補助金及び交付金、細節202．

北部広域圏事務組合振興負担金200万9,000円の増は、今年度実施の広域ネットワーク活用等、情報化推進事

業分の増額に対する計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出４ページです。２款２項１目税務総務費127万円の増額は、給与改定による増額です。２目賦課徴収

費41万3,000円の増額は、村県民税において個人より過年度分の修正申告があったため、その還付分を増額

しております。 

 次の５ページをお願いします。２款３項１目戸籍住民基本台帳費898万6,000円の減額です。１節から４節

までは給与改定による増、12節委託料の細節102．は、国が示す戸籍の標準システムへ移行するためのシス

テム改修費でありますが、今回皆減全額落とします。今年度伊江村に戸籍のある方全員に、振り仮名表記を

するためのシステム改修などがあり、システム業者からこの標準システムへ移行するための改修作業が困難

で、令和７年度に実施する旨の通知がありました。国が示す戸籍の標準システムへの移行は、令和８年１月

となっており、それまでには改修が対応可能とのことから今年度の予算を減額し、改めて令和７年度予算に

計上し改修を行います。13節使用料及び賃借料の99万9,000円の減額は、住民基本台帳ネットワークシステ

ムの通信機器類が通信機器のリースが10月末までで終了し、11月より新しいシステム機器のリースを予定し

ておりましたが、国により機器類やネットワークに関する詳細設定がいまだ示されていないことなどから、

リース期間は切れるものの、そのまま使用することとしたため使用料を減額するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳出６ページ、２款４項５目県議会議員選挙費50万2,000円の減額は、県議会議員選挙の実績による１節
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から13節までの減額計上となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳出７ページ、３款１項１目社会福祉総務費は990万5,000円の減額計上です。うち10節需用費22万6,000

円及び11節役務費、細節626．３万7,000円の減額は、老人・婦人・保育所大運動会中止によるものでござい

ます。細節349．は令和５年度分の均等割のみ課税世帯給付に対する郵送代及び振込み手数料など、実績に

よる６万2,000円の減額です。18節細節349．は、均等割世帯への10万円給付事業で実績による660万円の減

額計上です。174世帯、1,740万円の給付実績となっております。細節350．は、住民税非課税世帯及び均等

割世帯給付対象者へのこども加算分、１人当たり５万円の給付事業で実績により135万円の減額計上です。

86世帯、168人へ840万円の給付実績となっております。細節354．は、令和６年度の申告で新たに住民税非

課税世帯及び個人住民税均等割のみ世帯に対し、10万円の給付事業で実績により80万円の減額計上です。88

世帯へ880万円の給付実績となっております。細節355．は、所得税や住民税の納税額が定額減税の４万円に

満たない方を対象とした給付金事業で、実績により246万円の減額計上です。622人へ2,704万円の給付実績

となっております。細節356．は、細節354．の給付世帯に対するこども加算分給付金事業で実績により40万

円の減額計上です。９世帯22人へ110万円の給付実績となっております。各細節において減額計上となって

いる主な理由につきましては、予算計上当時、対象者が確定できず多めに予算を計上したこと。税情報を確

認したところ、給付対象外となるケースがありましたので御理解のほどよろしくお願いいたします。19節扶

助費は、障がい者への車両航送に対する２分の１補助で、予算に不足が見込まれ32万1,000円の増額計上で

ございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ２目国民年金事務費26万5,000円の増額は、給与改定による増額です。 

 次の８ページをお願いします。３款１項４目国民健康保険会計繰出金は291万2,000円の増額です。27節繰

出金の細節101．は、主な内訳として国保会計への財源調整の繰出で692万4,000円の増額。職員給与費等事

務費繰入金が195万4,000円の減額、財政安定化支援事業繰入金で184万円の減額となっております。細節102．

の25万3,000円の減額は、歳入の国負担金の減額に伴う減額でございます。６目介護保険費450万7,000円の

増額です。10節需用費の細節269．は、介護用品支給事業で当初予算計上時より支給実績の増加傾向があり、

３月までを見込んでの増額となっております。18節負担金補助金及び交付金425万3,000円の増額は、令和５

年度介護保険広域連合の決算に伴う精算負担金で、広域連合の通知によるものです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出９ページをお願いいたします。３款２項１目児童福祉総務費1,086万1,000円の計上でございます。11

節役務費、細節３．手数料２万1,000円と、19節扶助費、細節102．こども医療費助成金140万1,000円は、こ

ども医療費の実績と見込みを推計し、19節の医療費助成と11節の事務手数料で、予算に不足が見込まれるた

めの計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 
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○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 ２項児童措置費547万円の増額計上です。19節扶助費は歳入で御説明しました児童手当分として、細節101．

は457万円。細節102．は134万円の増。細節103．特例給付は、所得制限の撤廃により44万円の減額計上と

なっております。３目保育所費は、981万4,000円の増額計上です。うち８節旅費５万円及び12節委託料９万

円の減額については、11月15日から１泊２日の日程で保育所見学ツアーを実施しました。当初10人の予定を

しておりましたが、７人の申し込みがありその実績に伴うものでございます。沖縄県保育士保育所総合支援

センターの協力を得て、短大生や専門学校生７人が保育体験や村外出身者の保育士と交流を深めました。18

節、細節654．は、歳入で御説明をしましたあおぞら小規模保育園の園児が12人となり、運営補助として390

万円の計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出11ページです。３款３項３目後期高齢者医療費209万7,000円の増額です。７節報償費はミニデイなど

での介護予防指導や講話など回数実績の増を見込んでいるため増額いたします。27節繰出金201万3,000円の

増額は、歳入の県負担金の増額に伴い、村負担分と合わせた繰出金を増額しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出12ページをお願いいたします。４款１項１目保健衛生総務費297万4,000円の減額計上でございます。

８節、細節４．普通旅費５万6,000円は、予算に不足が見込まれるための計上でございます。17節備品購入

費488万円の減額で、細節１．は診療所と伊江歯科医院で使用する乾燥機が故障し、２台分の備品購入費25

万円を計上するものでございます。細節332．急患搬送車等購入事業につきましては、入札執行に伴う513万

円の減額計上でございます。２目予防費40万1,000円は、細節294．健康増進事業事務費は７月に実施しまし

た健康づくり月間の各事業の実績に伴う減額と、細節602．はデイケア事業、11月７日国頭村で開催されま

した「やんばるの集い」の事業実績に伴い、各節減額としています。12節委託料、細節105．村外個別予防

接種委託料55万円は、村外の医療機関で接種するインフルエンザや、高齢者肺炎球菌予防接種等に係る予算

に不足が見込まれ、１人当たり１万円、55人分を増額計上するものでございます。３目母子保健事業費129

万7,000円の計上で、２節と３節は母子健康包括支援センターの業務を担当する会計年度の保健師分の人件

費の改定でございます。 

 13ページをお願いいたします。８節旅費、細節４．１万2,000円は、母子推進員研修等の旅費に不足が見

込まれるための計上でございます。12節委託料23万5,000円は、細節105．乳幼児健康診査委託料で、予算に

不足が見込まれ５万5,000円の計上、細節201．妊娠・出産包括支援事業は、委託先であるやんばる助産院で

の産後ケアを利用する産婦の方が増加し、予算に不足が見込まれるため18万円の計上でございます。19節細

節102．未熟児養育医療費助成金60万円は、今年度対象者が２人で予算に不足が見込まれるための計上でご

ざいます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 ４款１項４目環境衛生費140万8,000円の計上につきましては、10節細節１．消耗品費20万円は、不法投棄

禁止看板の購入費やプリンター、トナー等に不足が見込まれますので計上してございます。細節６．修繕料
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40万円につきましては、聖苑の空調機の保守点検の結果、基盤等が経年劣化により取り換えが必要というこ

とですので、修繕料を計上してございます。11節、細節４．狂犬病予防注射手数料18万2,000円の減額につ

きましては、６月に各区公民科で実施いたしました狂犬病予防注射の実績に基づく減額でございます。11月

末現在、全体登録件数が216件、予防注射済が137件、実施率で63.4％でございます。13節、細節２．重機使

用料32万円の計上につきましては、聖苑駐車場の樹木を剪定したく重機使用料を計上してございます。18節、

細節102．合併浄化槽設置整備事業補助金33万2,000円の計上につきましては、５人槽１基の設置申請がござ

いますので、補助金を交付したく計上してございます。７目ハブ対策事業費、131万円の減額につきまして

は、12節、細節101．伊江村ハブ対策事業（推交）で入札執行に伴う執行残を減額するものでございます。 

 歳出14ページ、４款２項２目Ｅ＆Ｃセンター運営費149万円の計上につきましては、総務課長から説明の

ありました人件費の計上と負担金の計上をしてございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 知念浩司君。 

○ 農業委員会事務局長 知 念 浩 司 君 

 歳出15ページをお願いいたします。６款１項１目農業委員会費65万5,000円の計上です。８節旅費３万

4,000円の計上は、細節１．と細節３．につきましては、予算に不足が生じることが想定されるための計上

でございます。細節４．農業委員会旅費につきましては、３万5,000円を減額し、細節３．職員普通旅費へ

の組替えでございます。10節、細節１．消耗品費37万円の計上は、地域計画の策定に向けた地域懇談会を東

地区、西地区、それぞれ９月と11月に開催いたしました。参加者に対し配付する資料、航空写真や地積図等

の作成に係るプリンター等のトナー、それから用紙代等の経費に不足が生じることから計上するものでござ

います。18節２万1,000円の計上は、細節103．北部地区農業委員会会長会負担金でございます。10月30日伊

平屋村で開催されました北部地区農業委員会研修会におきまして、研修会終了後の全体交流会がございます

が、開催市町村、伊平屋村へ対する交流会負担金の計上でございます。当初予算にて計上漏れがございまし

た。御理解のほどよろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ２目農業総務費545万2,000円の増額は、１節から４節まで給与改定に伴うもので、８節、細節４．普通旅

費９万3,000円の計上は、年度末までにヒアリング等の出張旅費に不足が見込まれることから計上してござ

います。３目農業振興費11万円の減額は、10節需用費90万円の減額と、12節委託料652万5,000円の減額。 

 次の歳出16ページをお願いします。15節原材料費175万円の減額につきましては、細節313．落花生出荷体

制構築事業につきまして、今年度の落花生の旧東江上公民館で行っている加工所の取扱い量を６トンと見込

んでおりましたが、天候不良等により反収が低くなり、３分の１の1.9トンの実績となったことから、加工

場の稼働率に応じて電気代や消耗品代、需用費の減額、加工場で働く作業員の委託費の減額、落花生を買い

取る原材料費について減額してございます。18節負担金補助金及び交付金、細節128．伊江村担い手組織支

援事業補助金210万円の計上は、ふるさと納税を財源として今回新設する事業で、本村農業の担い手として

農地の利用、農業生産基盤の維持に貢献できる若手生産者の生産組織に対して、共同利用機械の導入に対し

て、事業費の20％を限度として補助する事業でございます。今年度につきましては、補助率70％の県事業で

ある細節366．園芸産地生産支援事業740万円の計上に併せて補助を行います。事業実施主体は、令和６年度

に新設された伊江村農家組合、名称「畑（パル）シンカ」組合への補助金でございます。導入予定の共同利

用機械は、防除用機械であるブームスプレーヤ１台を計画しております。お手元にパンフレットの写しを参
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考に配付してございます。細節683．新規就農者発展支援事業43万5,000円の減額は、経営開始を行う新規就

農者の経営発展のための必要な農業機械、施設導入などに対する県75％の補助となっております。今年度３

人を予定しておりましたが、１人については県の段階において不採択となったことから減額でございます。

６目畜産共進会費116万円の減額は、７節報償費から13節使用料及び賃借料まで、共進会実施経費に関わる

実績に伴う減額でございます。７目農地費180万円の増額は、８節旅費、細節657．農業集落排水事業（伊江

地区）20万円の計上は、県外兵庫、広島、熊本で製造している終末処理施設の機械設備について、工場検査

を実施したく旅費の計上でございます。12節委託料325万円の計上は、細節308．農業基盤整備促進事業（ア

キナ地区）と、細節564．団体営農地保全整備事業について、16節公有財産購入費325万円を減額し、組替え

補正でございます。同事業とも分筆業務を追加発注の予定でございます。14節工事請負費、細節564．団体

営農地保全整備事業160万円の計上は、東江上第２地区水兼農道整備に伴い既設の給水栓12基を移設に伴い

計上してございます。９目災害対策費146万4,000円の計上は、12節委託料、細節101．災害調査測量委託料

146万4,000円、城山のふもとの城山浄水場土砂崩れについて、これ以上、土砂崩れが進行しないように、倒

木の恐れのある樹木を伐採しました。緊急的な対応するため、既に２項２目林業振興費から支出を行ってお

ります。伐採は完了しました。補正後に歳出更正を行いたく計上してございます。 

 次の歳出17ページをお願いします。14節工事請負費、細節101．災害対策工事請負費100万円の計上は、先

ほど説明しました樹木伐採を行いました箇所につきまして、雨水の浸水による土砂災害が発生しないよう、

シートで覆い専用の固定アンカーによる固定工事を行いたく計上してございます。 

 10目堆肥センター運営費から、歳出19ページお願いいたします。３項水産業費、１目水産業総務費までは

給与改定に伴う補正でございます。２目水産業振興費28万1,000円の計上は、７節報償費から11節役務費ま

で、４月23日に実施した伊江村陸上養殖場落成式の実績に伴う減額補正でございます。18節負担金補助金及

び交付金、細節630．伊江村水産業振興事業54万8,000円は、今年度追加２件の事業要望としまして、漁船近

代化機器導入としてＧＰＳの導入が１件、担い手支援事業として研修生の受け入れが１件、追加要望がござ

いますので、不足分について増額計上でございます。３目漁港建設費75万円の計上は、12節委託料、細節

303．具志漁港機能保全事業150万円の減額は、現場技術委託業務、委託実績に伴う減額でございます。14節

工事請負費225万円の計上は、製氷前で現在工事を進めている防舷材26基の設置について、工事に伴い岸壁

の付着物のかき落としを行ったところ、岸壁の壁面がフラットではなく段差があることが判明したことから、

その段差にゴム板を追加で設置する必要が生じたことによる増額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 歳出20ページ、７款１項１目商工総務費505万円の減額です。人事異動等に伴う減額でございます。７款

１項２目商工振興費258万円の増額計上です。７節、細節101．報償費１万8,000円と、13節、細節10．会場

等使用料１万円は、11月26日に行いました「木の上の軍隊」の映画関係者との懇親会費に不足が生じている

ことから計上してございます。また７節と11節役務費の細節222．伊江島ゆり祭りは、実績によります減額。

10節需用費と12節委託料は、今後予算に不足が見込まれることから、それぞれ増額しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 歳出21ページ、８款１項１目土木総務費293万円の計上につきましては、人件費及び負担金の増額分の計

上でございます。 
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 歳出22ページ、８款２項２目道路新設改良費900万円の計上は、12節、細節472．川平農道線道路整備事業

につきましては、委託業務の入札執行に伴う執行残を減額するものでございます。14節工事請負費950万円

の計上につきましては、細節471．川平集落道14号道路整備事業は、今年度の工事影響範囲内に水道管が布

設されており、水道管の移設322メートルの移設費用と、細節472．川平農道線道路整備事業の拡幅に伴いま

して、現在設置されております農業用の給水栓を移設する必要がございますので、併せて計上してございま

す。３目排水維持費11万7,000円の減額につきましては、細節230．具志排水浄化施設維持管理費で、管理委

託業務の執行に伴う入札残を減額するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳出23ページ、４項１目空港管理費58万2,000円の計上です。３節細節４．住居手当11万2,000円について

は、職員の転居に伴う計上でございます。 

 歳出24ページをお願いします。９款１項１目非常備消防費14万円の計上です。８節旅費10万円は、11月14

日の国頭村比地地区災害現場への復旧作業に職員を派遣したことによる、予算に不足が見込まれることから、

計上してございます。13節、細節８．借上料４万円の計上は、年明け１月19日予定しております村主催での

防災訓練時に使用する無線機15台分のリース料となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 歳出25ページ、10款１項２目事務局費183万5,000円の増額です。７節報償費１万2,000円の増額は、指導

主事のへき地手当などは、村の手当に該当項目がないことから、報償費として支出をしております。よって、

今回の給与改定に伴う不足見込み額を計上しております。11節役務費36万3,000円の増額は、子ども・子育

て支援業務の口座振替を電送化して、迅速かつ正確に処理できるようシステムのカスタマイズ費用を計上し

ております。 

 26ページをお願いします。２項１目学校管理費468万9,000円の増額です。10節細節105．及び細節205．は、

両小学校の光熱水費の増額です。電気料金の高騰及び今年は例年より暑い日が長く続き、熱中症対策として

クーラーの使用日数も多くなり、不足が見込まれますので不足見込み額を計上しております。また、西小よ

り伊江小が37万6,000円多く要求している要因についてですが、８月に６系統のうち、１系統のクーラーの

インバーターが故障したため、その１系統の室外機はモーターの回転速度を制御できず、室外機が常にフル

回転状態となりました。修理部品の入荷が３か月待ちの11月とのことで、修理ができず３か月間電気の使用

料が増え、電気料も20％以上高くなっておりますので、不足見込み額もその分多く要求をしております。細

節106．伊江修繕費124万8,000円の増額は、先ほど説明しましたクーラーの室外機のインバーターの修理に

加え、11月の点検でクーラーガスのガス漏れが判明し、パイプに亀裂が見つかったことから、修繕に係る経

費を計上しております。17節備品購入費、９万7,000円の計上は、職員室のプリンターが１台故障しており、

買い替えをしたく１台分を計上しております。 

 27ページ、３項１目学校管理費480万1,000円の増額です。10節細節５．光熱水費120万円の増額は、電気

料の高騰もありますが、クーラーの経年劣化により部品の故障、それによる性能の低下が最大の要因だと考

えております。クーラーのエラーコードが６月頃から表示され、屋上等で直接電源をオフ、オンのリセット

をすれば正常になるということで、業者からのアドバイスをいただきエラーコードが表示された場合、職員

が直接屋上等でリセット措置を繰り返し11月まで運用をしておりますが、例年よりクーラーの冷えが悪く
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なっており、冷えが悪い状態だと冷やすために空調機器がフル稼働するため、消費電力が増大し電気料が高

額となっていると考えております。業者に確認したところ、経年劣化も一因ではあるものの、英語教室、音

楽室、ニーバナ教室、教育相談室、男子休憩室の５か所で室内機から稼働している間、ずっと水滴が落ちて

おり、これがエラーコードの表示に関連していると考えられ、冷えが悪くなる原因にもつながっており、電

源基盤を全て取り替えることで解決するとの回答でした。よって細節６．の修繕料で予算を計上しておりま

すが、昨年度より平均で20％近く、電気料が増額となっていることから、不足見込み額にて計上しておりま

す。細節６．修繕料130万4,000円の増額は、先ほどのクーラーの電源基盤等の備品の取替え及び地域連携室

に設置してあるリモートで交流事業などを実施していた大型モニターの一部が故障しましたので、その修繕

費を計上しております。 

 28ページ、４項１目幼稚園費539万6,000円の増額です。10節細節106．伊江修繕料23万1,000円の増額は、

クロームブック２台と、子ども用便器１台の修繕費を計上しております。クロームブックは、子ども施設向

け、業務支援システムの子ども用の端末２台のバッテリーが膨張して故障しており、２台分の修繕料を計上。

子ども用の便器１台は、水が流れなくなっており、その修繕費を計上しております。 

 29ページ、５項２目公民館費142万9,000円の増額です。10節、細節６．修繕料25万3,000円の計上は、教

育委員会の相談室にランケーブルを引き、相談員が相談室でリモート会議や電子での調査もの、及び資料の

提出ができるよう改善をしたく、経費を計上しております。 

 30ページをお願いします。６項１目保健体育総務費97万6,000円の減額です。８節旅費及び18節負担金補

助金及び交付金は、高島市交流事業の予算でありますが、皆減いたします。平成６年から続いていた高島市

との交流事業がコロナ禍により、令和２年度から途切れ、昨年度も高島市側からの希望者がいなかったこと

から、実施することができませんでした。今年度、高島市から伊江村に希望者がいなくても伊江村から高島

市に行きたい子がいた場合、受け入れできないかということで、高島市の事務局とも交渉をしておりました

が、予算要求もカットされ、今年度から事業終了と認識しているとの回答があり、残念ではありますが、今

回予算を皆減させていただきます。ただし、子どもたちへのスキー体験及び子どもたちが互いに交流する本

事業は、とても有意義なものだと考えておりますので、次年度以降、高島市との交流ができない場合のこと

も考慮しまして、現在別の自治体と交流ができないかなども模索しているところでございます。３目学校給

食費288万3,000円の増額です。８節旅費２万7,000円の増額は、栄養士の出張旅費で不足が見込まれますの

で計上しております。10節細節１．消耗品費75万円の増額は、物価高騰によりマスク、手袋、洗剤、消毒液、

ごみ袋、ペーパータオルなど消耗品全てが値上がりしていることに加え、プラスチックのザルやまな板、包

丁などの劣化により買い替えが必要になっていること。さらに調理員は帽子を着用しておりますが、現在の

帽子では後ろ髪がはみ出てしまうことから、環境科学センターの衛生検査により指摘をされております。

よって、頭巾のような頭全体を巻いて、髪の毛の混入を防ぐ帽子を購入するための予算を計上しております。

細節６．修繕料29万2,000円の計上は、貯水槽の点検でオーバーフローを防ぐための定水位弁が故障し、水

が完全に止まらず早急に修繕する必要がありますので計上しております。また、配送車のリフトを操作する

リモコンが故障し、支障を来しているため、リモコン１個分の計上と、経年劣化によりトイレの自動洗浄、

手洗い水道センサーが故障したため、センサーの修繕費を計上しております。11節役務費５万円の計上は、

ごみ処理手数料に不足が見込まれますので計上しております。12節委託料200万円の減額は、給食管理シス

テムを導入する予定で計上しておりましたが、中学校の無償化に加え、将来的に小学校も無償化になる可能

性を鑑みて、現行のやり方の管理で運用可能であると判断しましたので200万円を皆減しております。 

 31ページをお願いします。５目野球場管理費109万1,000円の増額です。10節需用費29万1,000円の増額は、

ベース回りのアンツーカー、専用の土のことですが、１回の整備で15袋ほど使用しておりますが、現在在庫
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が17袋となっております。１月から日ハムの自主トレや日立製作所、エナジックなどのキャンプ、小学生の

伊江島交流大会など、野球場の使用頻度が高くなることから整備用として30袋分の予算を計上しております。

17節備品購入費、80万円の計上は、マウンド及びベース回りのアンツーカーのカバーが経年劣化により、破

れていたり、穴が空いたりしており、１塁から３塁とマウンド用として９メートル×９メートルを４枚。

ホーム用として10メートル×10メートルを１枚、計５枚の購入費用を計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出32ページをお願いいたします。13款３項１目過年度支出金61万9,000円の計上です。22節、細節201．

保健事業負担金精算分となっております。令和５年度の事業確定に伴う精算分で、妊娠・出産包括支援事業

で31万9,000円、出産・子育て応援交付金事業で30万円の返還金を計上するものでございます。 

 以上で、議案第65号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第８号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 休憩します。 （休憩時刻11時06分） 

 再開します。 （再開時刻11時20分） 

 これから質疑を行います。歳入、款ごとに質疑を許します。１款村税。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款国有提供施設等所在市町村交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。16款国庫支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。17款県支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。19款寄附金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。20款繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。22款諸収入。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。23款村債。３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 23款村債について御質問させていただきます。辺地対策事業債3,000万円の減額ということになってござ

いますけれども、先ほども第２表の地方債補正の辺地対策事業債の村長の説明の中で、Ｂ＆Ｇ財団の都合に

よる減額だという御説明がございました。12ページの辺地対策事業債の3,000万円の減額の説明につきまし

ては、担当課長から事業取下げによる3,000万円の減額という御説明がございましたけれども、今回辺地対

策事業で今、計画をしておりましたＢ＆Ｇ艇庫新設工事について、事業取下げということでしたら、この取

下げの経緯について、詳細に御説明をいただきたいと思いますがよろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 Ｂ＆Ｇの艇庫については、６月の定例会で特ＡができずＢになっておりまして、5,000万円の補助金もい

ただけないということもございまして、６月に全額を取下げしたということは御承知だと思います。そのと

きに新設する予定だったＢ＆Ｇの艇庫に5,000万円の起債が充てられておりまして、そこの部分です。今回、

減額をするということですが、起債のほうでの県・国との調整で今回、減額になったかと承知しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３番 宮城弘和議員。 
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○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 今回、事業取下げということで、今の御説明で特ＡからＢにランクが降格したというような御説明でした

けれども、その特ＡからＢまで下がったというような原因といいますか。降格理由について説明いただきた

いと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 まず特Ａの基準も令和２年に変更になってございますが、その中身で、例えば体育館もＢ＆Ｇ体育館から

総合体育館に変更になっておりますが、実際Ｂ＆Ｇとしての活動的な体育館ではしておりませんので、その

分の減額、また今はＢ＆Ｇでの研修とか、または首長が出席する、教育長が出席する。そういったものも全

て出席をしないと、なかなか特Ａというのはとれないような規定に変わってきてございます。ですのでこち

らのほうは、全ての事業を努力してやった場合であっても、Ａまではいけるかもしれませんけれども、特Ａ

というのはもうなかなかできないだろうと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 体育館もＢ＆Ｇ財団の体育館ではないということで評価が下がったというようなことだと思いますが、こ

の体育館の自主事業とかの評価はどんな感じになっていますか。自主事業に対するＢ＆Ｇの評価は。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 自主事業に関しての数値も確かあったかと思いますが、今手元に資料がございませんので確認して、また

報告したいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３番宮城弘和議員の本件に関する質疑は、既に３回になりましたので、会議規則第55条ただし書きの規定

によって、特に発言を許します。３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 今回、特ＡからＢにランク降格したということで、Ｂ＆Ｇ財団の支援事業というのは厳しくなろうかと思

いますが、またこの艇庫の整備については、ほかの事業について、しっかりと調整されていただいて、整備

に向けてしっかりと取り組んでいただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 ただいまＢ＆Ｇ財団の最高限度額5,000万円の資金をもって艇庫を何とかつくり替えしたいという、前村

長からの思いを引き継いでこれまでやってきたわけなんですけれども、今年度最初の頃からＢ＆Ｇの優先順

位等含めて採択はされなかった。その後に成績をやってみると特Ａじゃなくなった。特Ａが５年以上続かな

いと、そういった選考した5,000万円の補助金がいただけないという理由がはっきり分かりましたので、そ

れでＢ＆Ｇの艇庫を早く壊して、早く台風対策もしたいと思って、今回予算計上をしようとしたんですが、

財団に問い合わせしたところ、処分についてもしっかりと財団の許可をいただかないといけないということ

で今、止めているところです。先ほど宮城議員からあった件につきましては、今やはりＢ＆Ｇ財団の補助金
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よりも、調整交付金であったり、あるいは今考えているのはできたら令和８年度以降の北部振興事業の、希

望調査をやっておりますので、令和７年度中に令和８年度以降にそういった艇庫を今、計画しているビーチ

の中に、設計は終わっていますので、大体の総額も分かりますから、早く採択もできるだろうと思っていま

すので、この件については強く北部振興事業で何とかということで希望をして、今後取り組んでいきたいと

考えております。そういうことで、またそのときには皆さんと御相談をしながら進めていきたいと思います

ので、ひとつ御理解をいただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時29分） 

 再開します。 （再開時刻11時31分） 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳入一括して質疑を許します。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。次に、歳出款ごとに質疑を許します。１款議会費。１ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款総務費。２ページから６ページまで。 

 休憩します。 （休憩時刻11時32分） 

 再開します。 （再開時刻11時41分） 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出３ページの363．の特定専門職の委託料ですが、前回９月のときもここに入る部屋といいますか、12

戸ということで９月にもそういった説明を受けたわけですが、今回この委託料が倍ぐらいになっている件に

関して、なぜ倍ぐらいの委託料になっているのか。そこら辺面積が若干増えたということを少し聞いたんで

すが、その増えた面積とかの説明をお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 延べ床面積が547平方メートルを想定しておりましたが、760平方メートルに変更になりました。１戸当た

りの床面積が当初、喫緊でつくった集合住宅として、移住住宅を想定して考えておりましたが、43平方メー

トルから60平方メートル増にしております。そのために、当初考えていた移住住宅の設計のとき、２年前か

らの積算をしていたものを参考にしていましたので、現段階で建築面積から割り出した額が今、増額した額

となっております。それに伴いまして周辺整備、土地の形状も変わってきますので。この周辺整備の土木の

部分の増も、今敷地面積1,000平方メートル近く見ていましたが、約2,000平方メートル近くになる見込みで

ございますので、その分の増加分というふうになっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 １戸当たり43平方メートルから60平方メートルということですが、増える部屋の数とかも変わって、こう

いう考え方になったんですか。60平方メートルという面積につきましては、何か要望があったからとか、そ

れから43平方メートルでは従来のものでは小さいと。そこの入る居住する方々も単身なのか。家族連れなの

か、いろいろとあるかとは思いますが、その43平方メートルから60平方メートルに増やした考え方について、

お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 １戸当たりの床面積、平米数の変更ですが、移住住宅はあくまでも一時的に住む場所というところで想定

をしておりました。そのために少し小さめというか、スペースを確保した上でやっていましたが今回、医師

であったり、特定専門職の方々が家族連れであったり、そういった場合もケースバイケースがあるかと思い

ますが、その中で単身で来られる部屋というのは今、振り分けはしておりませんが、12戸必要だということ

で今、計画をしていますので、その中の均等でとった平米数が60平方メートルということになっております。

なので設計の中で少し小さめの部屋をつくるだとか、ちょっともう少し大きくしたりというところは若干、

変更はあるかと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款民生費。７ページから11ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款衛生費。12ページから14ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費。15ページから19ページ。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 歳出16ページの一番上の原材料費。落花生の出荷体制構築事業についてお伺いします。実績は６トン予定

が1.9トンになったと、少なくなったという説明がありましたけれども、今のこの担当されている方が伊江

島にいらしてから落花生が少なくなってきていたんですけれども、いろいろ加工品を研究するということで

多くなって期待をしていたんですけれども、また６トンが1.9トンというと３分の１ですよね。に減ってい

るけれども、栽培戸数が少なくなって将来、どうなるのかという課長の見込みといいますか。将来多くなる

のか、このまま少なくなるという、そのままの現状なのか。その程度のところをお伺いしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 地域おこし協力隊支援事業の制度を使いまして、令和２年度から落花生の振興を図っております。当初１

トンにも満たない生産量だったものが、途中では3.2トンまで落花生の生産量が一時期上げることができま

したが、去年も同様でありました1.9トンの実績でございましたが、生産農家はそれほど変わらないんです

が、やはり1,000坪で400キロ程度を想定していたのが、今1,000坪で200キロしか取れないような人達、それ

以上少なくしか収穫できないという畑が去年と今年に発生しています。これは天候不順というふうな認識は

あるんですが、そういう天候不順が起こったときに、どういうアプローチで生産量をしっかり標準の状態に

戻せばいいのかという、今明確な解決の糸口が見えなくて非常に頭を悩ませているところでございます。生

産農家戸数については、今買取りをしている農家が約20件おります。買取りはしませんが自家栽培している

人が同等程度の件数はいるだろうと考えております。農林水産課としては、やはり標準の反収に戻すことと。

あとは今、それぞれの畑で受け取るのか。持ち込みでするのか。さや付きでするのか。さやなしで買取るの

かで、買取り金額が異なりますが、この買取り金額自体をやはり上げていかないといけないと思います。単

位当たり収量を上げることと、村が買い取る価格を上げる。村が買い取る価格を上げるためには、売る価格

も上げていかないといけないと思いますので、村外のお菓子メーカーとか、ケーキのお店への販売もそれな

りの数がありまして、まずは村外から少し販売価格を上げていきながら買取り価格も上げていくような形に

していきたいと思っております。村としては反収をちゃんと生産量を上げるような取組をしないといけない

と思いますし、買取り価格を上げていかないといけないと考えております。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 伊江島のお土産品といえば落花生、県内では周知、誰もが知っていることですけれども、「ジーマーミの

島、伊江島」と言われたくらいだけれども、そういう生産が少なくなって、島も伊江島産のピーナッツでは

お土産品がつくれないという矢先に、それに興味を持った方が伊江島にいらして、相当期待をしているわけ

ですけれども、どうしてもこのジーマーミというのを絶やすのでなくて、生産を上げると課長がおっしゃっ

ていますけれども、できるように村の支援もそうですけれども、いろんな研究をもっとこの方に協力してい

ただいて、もっと増やしてほしいと希望しますけれども。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 おっしゃるとおりで、本人も落花生を伊江村で振興するために決意を持って移住をしてきて、ここで生活

というものをそれに賭けているわけですので、しっかりと落花生の振興をしていきたいと思います。確かに

天候不良等により生産量は減っておりますが、明らかに取扱いをしていただける業者というのは増えており

ます。村外、村内ですね。そこら辺の取り扱っている業者を広めていきながら、新たな特産品、商品開発と

いうのも進めていって、将来的にはやはり付加価値を持った特産品、新たな商品をこの落花生でつくること

が、最も収益が上がることだと思っておりますので、そういう商品も落花生で特産品がつくれていけばいい

なと思っていますので、取り組んでいきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時54分） 

 再開します。 （再開時刻13時30分） 

 教育委員会より答弁漏れがありましたので、それを許します。教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

午前中に村債のときにＢ＆Ｇ海洋センターの評価について、宮城議員から御質疑があったことに対して答弁

したいと思います。まずＢ＆Ｇ海洋センターの自主事業の評価ということで御質疑がございました。確認を

しましたところ、まず実施事業ということで、私の認識でございますが、イベント大会教室及び施設の活用

状況ということで、スポーツや運動等そういったものを自主的にやっているかどうかという評価であるかと

考えております。今回その中で、例えば７月に伊江村内のビーチにて、健康増進を図るため診療所スタッフ

と連携し、ビーチストレッチを開催したり、プールレッスンを行い水泳指導、また安全教室を行ったり、８

月には地域スポーツクラブの指導者や子ども達を対象として障害予防講座を実施、10月にはスポーツの日に

ちなみ、スポーツウィークなどを開催しています。またＦＣ琉球によるサッカーの教室等です。その他にも

「どぅげらん教室」とか、同窓生のバレー大会、そういったものもやっているかと思います。あとヨガ教室

とか、サウナ教室等、いろんなことを取り組んでいるところでございます。評価についてでございますが、

このスポーツ運動等というところの評価が上限で12点というふうになっております。それ以外に、例えばフ

ロアリズムとか、アクアリズム、そういったものを保育所、幼稚園とか、また水泳教室を学校等で行ってい

るんですが、そういったものはそれと別に学校授業活動ということで評価が３点加えるとか、そういったも

のがあります。「海あしでぃ」とかで、海のレクでやった場合は３点追加とか、そういったことがございま

すが、今年度は海あしでぃが台風でできなかったこともあって、その点数は取れてございませんが、そう

いったものもろもろをひっくるめての点数になると、先ほどの最初の項目でイベント大会、教室及び施設の
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活用状況というふうに話をしましたが、その場合24点が最大になります。そのうちのスポーツ運動等が12点

ということで、この全て両方を合算した点数で昨年度は14点をいただいております。今年度はさらに活動内

容としては、去年を上回るといいますか。報告でしっかりと活動の内容をＢ＆Ｇからも、そういった取組と

いうことを報告をいただいていると話をされておりますので、評価は少し上がることを期待しているところ

でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 それでは午前に引き続き６款農林水産業費より始めます。２番 知念邦夫議員。 

○ ２番 知 念 邦 夫 議員 

 16ページの６款１項３目18節の機械資料がありますけれども、この機械の説明と導入する業者が分かりま

したら、業者と金額まで教えてもらえないかと、よろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 歳出16ページの18節負担金補助金及び交付金の128．伊江村担い手組織支援補助金と366．園芸産地生産支

援事業740万円についての質疑と承知しております。こちらにつきましては、細節366．園芸産地生産支援事

業740万円、これを県事業で今回は伊江村「畑（パル）シンカ」組合、本日の琉球新報にも掲載されており

ましたが、若手農家が設立した農業生産組合に対して県事業として366．で補助する予定です。それがパル

シンカ組合が購入する予定のものが、お配りしてあるブームスプレーヤということで、赤枠で写真を囲って

おりますが、タンクの容量が600リットルではなくて、1,000リットル、１トンタイプのものになります。こ

ちらは左右に折りたたんでいる形のスプレーを散布するはしごみたいなものが折りたたまれていると思いま

すが、これが実際農地で開きまして、最大幅が16メートルぐらいに開きます。開いた後にさらにスプレーが

伸びる形になります。地上高が40センチぐらいから最大1.4メートル程度まで、また高さも調整できるとい

うことになります。これで10アール当たり大体、農薬散布が５分程度で終わるということを、皆さんは現場

を見て確認しているようです。作業時間が今までのやり方に比べると10分の１になるということを聞いてお

ります。こちらは実際に発注するときは能力で発注すると思いますが、丸山製作所という会社の商品になっ

ております。こちらの金額になりますが、税込み価格で1,149万2,000円となっております。補助金、補助率

については税抜きで計算しますので、税抜きの金額に対して７割となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 知念邦夫議員。 

○ ２番 知 念 邦 夫 議員 

 業者を聞いたのは、これ購入してアフターがどこになるのかというのと、やはり機械も壊れやすいもので

すから、こういったアフターもしっかりできるような形でできればと思って確認しました。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ありませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 同じくこの機械導入事業ですが、今回この機械が導入されることになりました。若い世代にこういった機

械化の補助事業が入ることは喜ばしいことです。パルシンカ組合から機械導入にあたり、今回入れた機械以

外にも継続して導入の要望があるのかどうか。 

 それとあと１点、細節683．新規就農者発展支援事業で３人から２人になって、１人減になったという説

明でしたが、なぜ減になったのかその理由。この２つをお伺いします。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 パルシンカ組合からは、一応は村の要望に対しては現在はこの機械のみでありました。まずはこの機械を

導入し、みんなで共同利用して作業効率化を図りたいというふうに話を伺っております。予算成立しました

ら起案をして、交付要綱を定めますが、今は交付要綱の案の段階ではありますが、村の補助率が事業費の２

割になりますので、これ交付金の公平性からいっても組合員以外の受託も、この作業率を２割以上、組合員

以外の者も受託してくださいという条件もつけております。その受託にあたっては新規就農者から優先的に

やって、技術指導もしながらこの農作業の受託というのを伊江村に広めていきたいという考えも伊江村のほ

うにはございます。今のところこのまず防除機の共同利用を進めていきたいと当面は。というふうにお話を

伺っております。 

 続きまして、３人から２人になった経緯、新規就農者ですね、少々お待ちください。これは沖縄県経営発

展支援事業ということで３人の予定がありました。２人については交付決定を受けて既にこちら２人、交付

決定を受けたのは畜産農家ホイールローダーの今、購入手続をしております。今回取下げを行う１人につい

ては、島らっきょうの農家でございます。導入したい機械は「ひっぱりくん」植付け機でありました。実は

この事業は県内でも、やはり新規就農者の事業活用の要望が多くて、事業計画をつくるときに様々なポイン

トをつけていきます。この中でポイントで一番大きなポイントになってくるところが農業大学卒業とか、そ

こら辺のいろんなポイントの関係もあって、採択基準に満たなかったということで、この１人のひっぱりく

んを計画していた農家は、次年度またチャレンジいろんな工夫をしながら、ポイントを上げる方法もあるの

で、「また来年チャレンジしませんか」という相談もしたんですが、いち早く手元に機械を導入したいとい

うことで、もう既に自己資金で導入済ということでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 いい事業なのでぜひまたこの辺の新事業、農家サイドにはもう少し周知していただいて、今の条件でいう

と農業大学卒業とか、そういったもので難しいかもしれませんが、せっかくある事業ですので、できるだけ

周知してもらいたいと思います。そういった聞き漏らししたので、今後導入する機械は農薬散布がメインに

なりますが、芋と島らっきょう等にも使うのか。この辺作物の何を予定しているのか。これ聞き逃していま

すので、そこをお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 今回、組合の皆さんはメインでは島らっきょうの畑と芋の畑を中心にやっていきたいと伺っております。

先ほど申し上げましたが地上高40センチから1.5メートルぐらいの高さまでブーム、腕の調整ができるので、

その段階に収まるような作物であれば、例えばさとうきびの新植とかもしあれば、そういった農作物にもこ

の1.5メートルの範囲に収まるものであれば可能だと考えております。農薬に限らず液肥の散布があるのか

承知していませんが、農薬や液肥、液体状で散布できるものには活用できると思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 
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 今、島袋 勉議員と似たような細節の質疑になるんですけれども、これ購入した後の所有は誰になるのか。

またこれ移動するのには、恐らく公道も走るでしょう。そのときの登録は誰になるのかお聞きします。 

 それともう１点、工事請負費、細節564．団体営農地保全整備事業、水兼農道の工事によって給水栓12基

移設という説明だったと思います、東江上第４地区ですか。当初でこの給水栓はこの工事時に移設になると

いう想定はなかったのかどうかお聞きします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 こちらの財産の所有につきましては、沖縄県と伊江村からこの組合に補助金を支出します。そして組合に

おいて見積もり、もしくは入札をして落札をして契約して購入しますので、この組合の所有になります。こ

ちらナンバープレートをつけて公道を走らせるので、組織の名称で登録してナンバー交付されることになる

と思います。この機械自体は法定耐用年数が７年になっているところでございます。彼らがしっかり自分達

で所有権を有して、メンテナンスをして管理していくということになります。 

 続きまして、先ほどの団体営農地保全整備事業の給水栓の移設について、当初から想定していなかったか

ということでございますが、こちらは当初、水兼農道を今年度するのではなくて、先に公有財産の購入から

進めようということで計画上は進めていたんですが、県から交付決定されるときの予算の内訳があるんです

が、そのときに公有財産購入費ではなくて、工事請負費に今度、予算がついた関係もあって、今年はこの水

兼農道から先になるということに変更になったため、給水栓の移設が追加になったということになっており

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款商工費。20ページ。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 歳出20ページ、細節104．観光地管理委託料。これ草地、雑草とかの撤去作業として解釈してよろしいで

すか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 こちらの観光地管理委託料でございますが、説明が不足してございました。伊江ビーチの監視員の委託料

が含まれてございまして、こちら不足が見込まれるということでございまして計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 関連します。自分が質疑したいのは、以前に商工観光課長にもお願いしたところだったんですが、城山の

売店のひさしのところに花壇があるんですが、今現在どうなっているか分かりませんけれども、私が確認し

たときにすすきだったんです。雑草が覆って展望台が上にあるんですが、展望台から下を見ると完全にすす

きで、下から上がってきた場合、ちょうどそこが目に入る場所だったんです。そのすすきがあまりにも目に

入ったもので、そこに花壇があったので、できればそこに花等があれば相当見栄えがする場所だったんです

が、以前言ったときに、「これ撤去して、できるだけそういった植栽をします」ということで、課長話をさ

れていたんですが、その後どうなっているのかお伺いします。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 以前、島袋議員から御指摘のありました展望台のすすきの件でございますが、その後すぐすすきのほうは

撤去させていただきましたが、花壇のほうにつきましては、ちょっと調整ができておらず植物も植えていな

い状況でございます。また現場を確認して再度また検討させていただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 ちょうどいい機会なので、民泊等も今からメインですよね。そこは完全に目に入って、ちょうど花等が少

ない場所なので、今からでも大丈夫だと思いますのでどうか早めに、フラワーアイランドですから、目立つ

場所はきれいにしていただくことを願って質疑を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７款ほかに質疑ございませんか。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 ２目の、細節104．観光地管理委託料に関連しまして質疑します。観光地ですね、ちょっと今は代表とし

まして、ハイビスカス園を代表としていますが、入って左側を「野鳥の森」ということで名称をうたってお

りました、看板でですね。その野鳥の森の中は、以前補助事業でいろいろやったわけですが、その中の樹木

の説明する樹木名称があるんですが、これ２か所しかありませんでした。当時からたくさんあったわけです

が、今のところ２つしかありません。そこでぜひ樹木の名称板を設置できるような事業を検討していただき

たいんですが、観光地といって先ほどのハイビスカス園の野鳥の森だけじゃなくて、ビーチのところも変

わった樹木もあるだろうし、それから城山とか、そういったところもありますので、観光施設にその樹木名

称板を設置するような考え方を検討できないかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 私も最近、子供の森広場の左の野鳥の森に入ることがなかなかなくて、今名称板も２つしかないというこ

とでびっくりしておりますが、この樹木板につきましても、山に置いたほうがいいのか。その場所の検討も

踏まえながら、どういった形でできるかというのを内部で検討していきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 課長のこの場所に設置するんじゃなくて、樹木に名称板をつけるということなんです。１本にです。これ

全部こうまとめてやるということではなくて、そういう名称板のことであります。そしてその名称板には必

ずＱＲコードを設置していただいて、この例えば観光客、あるいは民泊の子ども達がこの名称板を見て、ど

ういった樹木であるのかということを関連する。そういった人達がすぐＱＲコードで木の説明ができるよう

な名称板ということです。ちなみに幾らぐらいかかるかと思いまして、名称板の見積もりをとったんですが、

１万円内外でありますので、例えば樹木が100本あっても100万円かなということの内容なんですが、ぜひ調

査して、どういった木があるのかとか、そういったことも調査して急な事業の展開とはできないと思います

が、今後伊江島の観光施設を有意義な観光施設にできるような考え方でしていただきたいんですが、そこら
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辺について再度考え方をお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 今の名称板ですね、そちらのほうはカタログ等々も確認しまして、また村内の貴重な樹木等々、どこに

やったほうがいいかというのも踏まえまして、また内部でもしっかり検討していきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 ぜひこれまたいろんな補助事業、一括交付金とかの補助事業のメニューでもできるのか。そういったこと

も踏まえながら、次年度以降調査していってほしいんですが、そういった観光施設を充実させる意味という

のは非常に有意義があると思いますが、村長そういった考え方の中で財源的なところも、今後出てはくるか

と思いますが、ひとつ御答弁をよろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 貴重な御示唆をいただきましたが、例えば子供の森などでそういったことも当初、想定して樹木の名称を

入れたのかと。当時副村長だったんですが、どうもあまりそこのところがまだはっきりしないものがあって、

例えば入り口あたりに大きな看板でこういった樹木がありますということで、そこでＱＲコード使ってやる

ことも可能であるし、１本ずつということになるとものすごい数になるので、そういった方法については、

また今後調査研究させていただければと思いますが、一応は貴重な意見ですので、今後どのような形で導入

するのか。あるいはそういった事業があるのかを含めて検討させていただければと思っていますし、実は以

前から城山の周辺道路、一周道路にもやったらどうかということがあって、そういった取組も一回手作りな

のかな。そういったことでやったこともございますが、その後またこれ台風等、いろんな面でなくなったり

していますから、どのような形でやるか。この件については急遽の質疑だったので、なかなか思いつかな

かったことですので、そのアイデアをどのように生かしていくかというのをしっかりと前向きに検討させて

いただければと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７款ほかにございませんか。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 今の補正予算とは関係ないかもしれませんけれども、はにくすにのホール棟と南のお店の棟をつないでい

る渡り廊下がありますよね。あれの下から通るときに目につくんだけど、板が剝がれていますよね。あれ台

風で落ちたのかどうか分かりませんけれども、材質を見た木材なのか、鉄板なのか分かりませんけれども、

通るときにいつもあれだけ剝がれていると。またいつ剝がれてくるのかと心配をしていつも向こうを通って

いるんですけれども、あれ早めに修理しないといけないのではないか。村長、気がついています。向こう穴

開いていますよね。どうなっています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 渡り廊下のパネルの件でございますが、昨年の台風６号でパネルが５枚落下いたしました。今年に入りま
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して、２か月前か、３か月前でしたか定かではないんですが、土建業者のユンボを積んでいたトレーラーが

そのままぶつかってしまいまして、それでまた１枚落下しました。合計６枚ない状況でございます。最近、

見積もりを取りまして、額が大体決まりまして、またこの土建業者が払うものと、村で見るものとして分け

ておりますので、新年度予算で修繕費を計上いたしまして、また台風のやつは建物災害等の保険で半額は下

りますので、４月入ってからの修繕になる予定でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 さっきも言いましたけれども、向こうを通るたびに「落ちないか」と心配を私はいつもしているもので、

早めにまた台風のときというと、何月の台風のものなの。とにかく去年の台風だったら長くなって、これ災

害は適用するの、１年余りも大丈夫なのか。その辺確認しておいてください。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款土木費。21ページから23ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款消防費。24ページ。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 歳出24ページ、８節の旅費、普通旅費で国頭村の今回の大雨に対する派遣をしたときの旅費という説明が

ありました。もしこの議場に、執行部のほうで行かれた方がいれば、いい事例でもありますので、ぜひ報告

をしながら、こういった活動をしてきたということも報告していただければ、次の私たちの活動にもいい参

考になりますので、支障がなければ行かれた方がいる場合、それとも報告ができる方がいればその報告も兼

ねて説明できればお願いしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 今回の国頭村の災害対応派遣ということで、やはり甚大な被害が出ている被災地に、１日も早い支援が必

要じゃないかということで、村長からの強い思いで11月14日木曜日の朝９時30分から15時30分、約１日かけ

て行っております。前日からの伊江村から最終便で出まして２泊３日の行程でございました。前日に、国頭

村の総務課とも調整をいたしまして、比地区の公民館で集まって１件の床上浸水した自宅の民家を外部の汚

れ、そして内装の除泥の作業です。そして洗浄機による車内の室内の洗浄、そして最後に外部へ、屋外への

泥の排出、そういった類の作業を１日かけて丸１棟終えております。行った人員が、総務課から福祉課、住

民課、そして農林水産課にわたる男性職員７人を派遣し、対応しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９款、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。25ページから31ページ。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出31ページ、保健体育費、５目の野球場管理費ですが、正月休みに総合体育館とかそういったところも

休みになるかと思いますが、去年も正月休みに野球場を利用したいと。村に帰ってきて、そういった高校生

とか、専門学校の学生とかが村の出身の学生とかが、せっかくの正月休みということで利用したいが利用で

きなかったという意見がありましたが、今年も野球場につきましては、正月休みなのか、お聞きします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 皆さん帰ってきて、やはりあっちこっちアウトドアといいますか。遊ぶところも必要だということで、そ

ういう形で、野球場で遊びたいという方が来られたのかと承知しておりますが、やはり正月休みに規定、例

規で12月29日から１月３日まで休みということでうたわれておりますので、その間は休館ということでさせ

ていただきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 そういう規定があるのは重々承知していますが、今年は特に長い休みになるのか思っているんですが、そ

の野球場、今回できたサブグラウンドですが、そこは何か鍵をかけておくのでしょうか。そこだけでも使え

るようなことはできませんか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 サブグラウンドのほうは、特に鍵等もございません。そして野球場を使用する場合、使用料が出ますが、

サブグラウンドについては特に料金も発生しませんので、そこは通常使う範囲といいますか。そういったこ

とであれば可能かと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 歳出31ページ、10節の需用費、細節１．消耗品費の野球場の修繕、ベース回りの土ですか。購入費という

ことで説明がありました。説明では30袋、29万1,000円、１袋当たり約8,000円ちょっとなんですけれども、

この容量、１袋どのぐらいの容量なんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 大きさについて、キロ数をはっきり私は記憶していないんですけれども、確か大きさ的に20キロの大きさ

だったかと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 20キロといったらこのぐらいの飼料袋ぐらいですよね。それで１袋、このぐらいの単価にするのか、これ

特殊なんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 こちらアンツーカーというのは、土を例えば焼くといいますか、火で焼いてしっかりと乾燥させたりとか、

そういう特殊な技術を施して土づくりをしております。それが専用の土ということで、なぜまた通常の土と

違うかというと、雨が降ったときにそこまでどろどろといいますか。そういったふうにならないような、使
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うときにスポーツに適した、土ということでこれを購入してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時10分） 

 再開します。 （再開時刻14時10分） 

 10款、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。13款諸支出金。〔「進行」の声あり〕 

 歳出一括して質疑を許します。９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 ２ページの５目企画費の説明の680．移住定住促進事業に関連しまして教えてください。よく通りますと、

車が２台ぐらい止まっているんですけれども、寂しさを感じるんですけれども、実はどのぐらいの何世帯ぐ

らいが定住されているのか教えていただけますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 現在の移住住宅の移住者でよろしいでしょうか。３世帯３部屋が入っている状況でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 たしか12世帯の部屋ですよね。どうしてまだ３世帯しか入っていないかと思いますけれども、そして全く

希望はないんですか。世間の話を聞くと間取りが、家族世帯には向かないという。それで一応見に行くんで

すけれども断ると。そういう例があると聞いていますけれども、その辺ちょっとそして12節の今度新しい事

業で特定何とか住宅をつくるわけですよね。そことの関連がありますから、その辺の入居者、希望する方の

意見をよく聞いて、間取り、レイアウト等を企画しなければ、せっかく特定移住住宅は、行政としていいア

イデアなんですけれども、これが宝のもち腐れになっては困るんですけれどもいかがでしょうか。大体まだ

３世帯しか入居していないというのを、理由を確かめたことはありますか。その辺大事なことです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 今は３世帯というところで募集をかけて希望者はいるものの、今は募集要項の中で、いろいろと制限がご

ざいます。御家族で世帯をもって来てくださいというところで50歳未満だとか、いろいろと制限というか、

条件をつけて募集をしているところでございます。実際に入居希望という方は、10件以上はあるのかと思っ

ております。そのたびに入居の審査会をして今実際、今回先月に審議会を持ちまして、二家族が入居される

予定で、年度内で一家族来る予定になっております。今は徐々に埋まりつつあるのかというお話をさせてい

ただきたいというところと、今の間取りとスペースの問題というところもございますが、当初つくるときの

計画から、そこまで大きくなく、いわば期間限定の一時的に伊江村に来て、そこで生活基盤をつくった後に、

自分たちの持ち家であったり、引っ越すというところを想定して、移住住宅は設置いたしました。なので今

おっしゃられているこのスペースについては、そういった考えの下つくられました。今後、特定専門職の住

居に関してはこれからそこで定住して、ずっと住み続けるであろう施設になる予定でございますので、面積

とかそういった構造を再度検討させていただいて、実施してまいりたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 ぜひですね。すごいいい施設ですので、宝の持ち腐れにならないように行政として努力して、入居者で満

杯することを願って、私の質疑を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出18ページ、林業総務費に関連して、これは質疑ではありません。城山のふもとの南側に住宅がある

方々が城山から木の枝とか、そういった草木が伸びてきて、大変危惧しているということの情報がありまし

て、現地を確認してやはりちょっとひどいと思いまして、早速農林水産課長、そして担当者に報告しまして、

担当者が現地を即座に見たところ、やはり城山からの枝が伸びてきている状況を確認したところ、即座に伐

採をして対応していただいております。正月に向けて屋敷内外、掃除している中で懸念していたところ、村

当局がしっかり迅速に対応していただいたことがありましたので、一つ大きな評価として御礼とさせていた

だきます。地域住民からも喜ばれていたことを報告します。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 先ほど、教育行政課長が答弁漏れがございましたので、回答を許します。教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 先ほど、島袋 勉議員からアンツーカーの大きさ、キロ数なんですが、１袋25キロということでございま

す。アンツーカー、基本的に入れ替えをするということではなく、整備をするためにまいて整えるというよ

うな形をとっていきますので、それを30袋ということで今回、予算計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第65号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第65号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第65号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第８号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第65号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第８号）は、原案の

とおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 進行します。日程第２ 議案第66号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）を議題といた

します。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第66号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）についての提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ４億1,356万2,000円と定
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めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 補正の増減はございませんが、各節でございますので担当課長から説明させますので、御審議方よろしく

お願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 御説明申し上げます。診療所特別会計におきましては、歳出のみの補正でございます。御説明につきまし

ては、一般会計と同様に給与改定に伴う人件費等の説明は省略させていただきます。本補正におきます村立

診療所の医療従事者の給与改定等に伴う人件費の補正総額は940万2,000円となっております。 

 それでは歳出１ページをお願いいたします。１款１項１目診療所事務費1,170万1,000円の増額でございま

す。10節需用費、細節１．消耗品費50万円は、窓口業務のトナーなど消耗品費に不足が見込まれるための計

上でございます。細節６．修繕料143万1,000円は、診療所の搬送車の駐車場に屋根を整備する費用として72

万2,000円、診療所正面入り口、自動ドア故障による修繕で60万円、電子カルテシステム等で使用するＡＤ

ＳＬ回線について、光回線へと変更するための附設費用10万9,000円を計上するものでございます。12節委

託料、細節108．医療システム機器保守管理委託料47万5,000円は、電子カルテシステム保守管理委託料で２

か月分の予算が不足しており計上するものでございます。去る９月定例会で委託料の増額補正を計上させて

いただきましたが、計上漏れがあり、改めて計上するものであり、おわびを申し上げます。13節使用料及び

賃借料、細節７．Ｘ線ＣＴ装置リース料137万5,000円の計上は、実績見込みを勘案しての増額計上でござい

ます。ＣＴ検査リース料は保守を含めた契約で、撮影件数に対して100件までが基本額として、100件以上に

つきましては、１件2,750円が加算されることとなっております。今年度４月から10月まで７か月の実績で

月平均150件と実績を大幅に増加しており、今後の見込み額と予算残額の差額を計上しているものでござい

ます。 

 ２目透析センター事務費343万1,000円の計上で、２ページをお願いいたします。10節需用費、細節６．修

繕料54万6,000円は、透析センター１階北側の自動ドアの修繕にかかる費用の計上でございます。12節委託

料、細節112．透析システム保守委託料120万9,000円の計上は、昨年度に機器を更新しました透析機器の瑕

疵期間が１年を経過しました12月から必要となる透析用水作製装置保守料４か月分の計上でございます。 

 ３ページお願いいたします。２款１項１目診療所医業費、10節需用費、細節６．修繕料17万円は、自動血

球計数装置の修繕費の計上でございます。 

 ４ページお願いいたします。３款１項１目予備費1,530万2,000円の減額は、本補正予算の財源調整として

補正するものでございます。 

 以上で議案第66号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時25分） 

 再開します。 （再開時刻14時25分） 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳出一括して質疑を許します。〔「進行」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第66号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託
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を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第66号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第66号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）を採決いたします。お諮りし

ます。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第66号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）は、

原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第３ 議案第67号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第67号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）の、提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ411万3,000円を減額し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ10億566万3,000円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出予算の

補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算

補正」によりたいと思います。 

 詳細にわたりまして事項別明細書をもって、住民課長が説明いたしますので、御審議方よろしくお願いい

たします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目一般被保険者国民健康税846万5,000円の

減額です。１節から３節までの現年課税分の減額につきましては、当初予算計上時の想定より被保険者数の

減少があることや、国保加入者の所得金額が低くなっていることが減額の要因と考えております。各節とも

に所得割分の減額が主な要因であります。 

 次の歳入２ページをお願いいたします。４款２項２目社会保障・税番号システム整備費補助金117万1,000

円の増額です。マイナンバーカードと健康保険証の一体化に伴うシステムの改修費用及び９月末に前国保加

入者へ送付した資格情報のお知らせに係る郵送費用の国からの財源措置による計上です。システムの改修費

用については当初予算、郵送代については補正予算で先に計上しており、今回財政措置が決定したため歳入

を増額し、財源補正を行います。 

 次の歳入３ページをお願いします。６款１項１目保険給付費等交付金27万1,000円の増額です。２節特別

交付金27万1,000円の増額のうち、細節101．は県の算定による確定通知によるものです。細節104．も特定

健康診査費用などに係る県の財源措置で、確定通知によるものです。 

 次の歳入４ページをお願いいたします。８款１項１目一般会計繰入金291万円の増額です。１節保険基盤

安定繰入金(保険税軽減分)25万6,000円の増額と、２節保険者支援分51万円の減額は、算定により一般会計

歳入の国、県負担金の補正と連動してそれぞれの増減補正を行っております。３節未就学児均等割保険料繰

入金５万3,000円の増額は、実績に基づいての算定です。48世帯76人の実績によるものです。４節職員給与
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費等繰入金195万4,000円の減額は、国保会計で人事異動による職員給与等の減額と、先ほどの歳入４款国庫

補助金の財源措置による振替え分、備品購入費の実績に基づく減額によるものです。５節産前産後保険料繰

入金１万9,000円の減額は、産前産後における保険料の減額分について、一般会計から繰り入れを行うもの

で４件の実績に基づく増額です。７節財政安定化支援事業繰入金184万円の減額は、県の算定結果に基づい

た減額であります。８節その他一般会計繰入金692万4,000円の増額は、本補正予算の財源調整による増額で

す。 

 次の歳出１ページをお願いします。１款１項１目一般管理費78万3,000円の減額です。３節、４節は人事

異動及び給与改定に伴う増減です。17節備品購入費72万3,000円の減額は、県国保連合会と直接データ連携

するパソコンの購入費用で、国保連合会の一括調達により当初見積もりよりも安価で購入できたことによる

減額です。 

 次の歳出２ページをお願いします。３款１項１目一般被保険者医療給付費分は、県補助金と繰入金の増額

に伴う財源組替えです。 

 次の３ページ、６款２項１目特定健康診査等事業費も、歳入の県補助金の増額に伴う財源組替えです。 

 次の４ページをお願いします。７款１項１目基金積立金549万7,000円の減額は、本補正予算の財源調整に

よる減額です。 

 次の５ページをお願いします。９款１項５目保険給付費等交付金償還金216万7,000円の増額です。22節の

細節１．は、令和５年度の県からの普通交付金の精算実績により通知があったため増額しております。 

 以上で、議案第67号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、款ごとに質疑を許します。 

 １款国民健康保険税。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款国庫支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款県支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。１款総務費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款国民健康保険事業費納付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款保健事業費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款基金積立金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款諸支出金。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、歳出、一括して質疑を許します。質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第67号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第67号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第67号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）を採決いたします。お

諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 
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 異議なしと認めます。したがって議案第67号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）

は、原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第４ 議案第68号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）を議題といたし

ます。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第68号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）についての、提案理由を申し

上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ201万2,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ7,708万1,000円と定めたいと思います。 

 第２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額

は、「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 事項別明細書をもって、詳細にわたっては住民課長が説明いたしますので、御審議方よろしくお願いいた

します。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。４款１項２目保険基盤安定繰入金201万2,000円の増額

は、県からの確定通知により一般会計の歳入、県負担金の増額に伴う繰入金の増額です。 

 次の歳出１ページをお願いします。２款１項１目後期高齢者医療広域連合納付金201万2,000円の増額です。

先ほどの繰入金の増額分を後期広域連合へ負担金として納付するための増額であります。 

 以上で、議案第68号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。これから質疑を行います。 

 歳入、歳出、一括して質疑を許します。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第68号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第68号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第68号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）を採決いたします。

お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第68号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第

２号）は、原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 



― 101 ― 

 日程第５ 議案第69号 令和６年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第69号 令和6年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）の提案理由を申し上げます。 

 第１条、令和６年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）は、次に定めるところによりたいと思います。 

 第２条で、予算第４条に定められた資本的収入及び資本的支出の予定額を次のとおり補正したいと思いま

す。資本的支出の41款資本的支出の既決予定額４億3,833万8,000円、41款１項の建設改良費の既決予定額４

億2,952万8,000円は、ともに既決予定額の変更はございません。 

 第３条で、予算第８条に定められた経費の金額を次のとおり補正したいと思います。１項１号の職員給与

費の既決予定額2,421万1,000円に、67万3,000円補正し、2,488万4,000円と定めたいと思います。 

 なお詳細にわたりまして、実施計画明細書をもって公営企業課長から説明させますので、御審議方よろし

くお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 玉城正朝君。 

○ 公営企業課長 玉 城 正 朝 君 

 それでは御説明申し上げます。３ページの実施計画明細書をお願いします。資本的収入及び支出、41款１

項２目１節給料から３節法定福利費については、給与改定に伴う職員の増額補正でございます。３目34節委

託料より組替えして計上してございます。 

 以上で、議案第69号 令和６年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）の説明といたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。資本的収入及び支出一括して、質疑を許します。質疑ございませんか。〔「質

疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第69号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第69号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第69号 令和６年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第69号 令和６年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）は、原

案のとおり可決されました。 

 次にお諮りします。 

 会議規則第45条の規定により、本定例会において議決された案件について、その字句、数字、その他整理

を要するものについては、その整理を議長に委任されたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」

の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって、その字句、数字その他の整理は、議長に委任することに決定いたしま

した。 

 これで本日の日程は、全部終了いたしました。 
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 会議を閉じます。 

 令和６年第11回伊江村議会定例会を閉会いたします。 

（閉会時刻14時43分） 
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地 方 自 治 法 第 1 2 3 条 第 ２ 項 の 規 定 に 基 づ き 
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